
对于部分居民家中暖气不热，济宁燃热办主任公开致歉，并表示：

加快施工进度，让居民家中尽快热起来
本报记者 马辉 路帅 王洪磊 见习记者 张林
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今日运河

“听说今年供热面积增加了不
少，这是好事，但部分片区暖气一
直不热，是不是因为增加了面积所
以供暖效果不理想？”21日，《政风
行风》节目刚开始，就有市民打进
电话咨询。

“截至今年10月底，城区已新
增集中供暖面积310 . 62万平方
米，增加供暖面积还是比较多的，
其中有一部分小区进行“汽改水”
改造，为了保证供热质量，还有一
些供热站进行了拆分，工程量较
大。”张鹏说，因为部分小区申请改
造较晚，或是因为改造费的问题上

出现纠纷，所以延误了供暖的如期
进行。

“对于人手较紧的供热公司，
他们雇用了一些外协施工队，在施
工过程中进度不一，这些都是客观
存在的问题，也在一定程度上影响
了供暖效果。”张鹏告诉记者，针对
管道施工进展较慢的问题，供热管
理部门将加大对供热企业施工速
度的督导力度，对于一些家中个别
暖气片不热、室内供暖温度不达标
的情况，相关供热企业也将逐一到
居民家中进行调试。

“热源企业尚能满足城区供

热，但是一再扩容的话，必要的投
入是不可少的。”张鹏介绍，包括供
热机组的维护及升级改造、供热站
的拆分、管道铺设和改造等，今年
两大热源企业接连投入较大的技
改费用，以保证供暖质量。

“济宁正在修订完善《济宁市
集中供热管理办法》，有望近期出
台。”张鹏透露，新的《办法》将增加
供热计量改革配套政策、采暖用户
与供热企业之间供用热合同事项、
室温不达标测温和退费机制、供热
收费规范、热源生产和供热分区等
群众关心和需要制定规范的事项。

节目中有市民反映，当家中暖
气出现问题时，供热公司或小区自
备站维修人员上门维修要收费，收
费标准动辄要三五十元，不知道这
些费用是否合理？有无相关依据？

东郊热电厂副总经理丁杰告诉
记者，原则上无论过没过两年的保

修期，供热公司维修人员上门进行
维修不收取任何费用，像一些放气
针、螺丝等小配件，工作人员一般也
不会收取费用。但是当更换暖气片
等大件时，需要收取一定的成本费。

济宁市四和热力公司经理邢
金城说，市面上的零件参差不齐，

而为了保证用户家中的供暖设备
质量，维修人员所采用的零件一般
质量比较过硬，而收取的费用仅是
配件的成本费，人工则是免费的。

"此外，这种零件也可由用户
自行购买，然后由维修人员免费进
行更换。"邢金城说。

加大热源技改投入，完善供热管理办法

家中暖气出现问题，小区或供热公司的维修人员上门维修该不该收费？

维修费用全免，过了保修期要收配件费

核 心

提 示

“正式供暖已经

开始一周左右的时

间了，可是一些居民

家中的暖气还没有

热起来，在这里，我

代表济宁供热管理

部门及各供热企业，

向广大市民表示深

深的歉意。”21日，做

客《政风行风》的济

宁市燃气热力管理

办公室主任张鹏，通

过媒体向市民公开

致歉，表示将加大督

导 力 度 ，修 订 完 善

《济宁市集中供热管

理 办 法 》并 尽 快 出

台。节目后，记者就

市民所关心的问题，

对济宁供热管理部

门及供热企业相关

负责人进行了采访。

今年集中供暖增量不少，这是不是部分片区暖气效果不理想的原因？将如何改善？

11月21日已经是正式
供暖的第7天，来鹤小区12
栋居民楼的暖气片却还不
热乎，有些甚至根本没有
温度。这也让小区里的几
位准妈妈犯了愁。面对质
疑，换热站的工作人员不
但没有正面答复，反而躲
了起来。

21日下午，记者来到来
鹤小区东区3号楼，遇到了
刚买菜回来的孙女士。“儿
媳妇没几天就要生了，可是
家里暖气片却到现在也不
热，实在太愁人了。”记者跟
随孙女士来到她的家中，房
间里的暖气片只是微微有

些热度，屋里温度很低。“前
几天接到医院的通知，说儿
媳妇这几天可能就要生了，
家里这么冷，小孩出生后可
怎么办啊！”

在来鹤小区西区，不
少居民正聚集在楼下讨论
供暖的问题。“现在供暖都
一个星期了，可是家里却
一点都不暖和，晚上冷得
像冰窟窿。”住在6号楼的
张大爷抱怨说，因为家里
太冷，他和老伴打算搬到
女儿家住一段时间。“我们
邻居前天就搬去弟弟家住
了，媳妇怀孕都7个月了，
家里太冷怕冻出毛病。”居

民王先生说。
随后，记者来到位于

小区南侧的换热站，里面
一组机器正在运转，大门
还没有安装，几位建筑工
人正在砌墙。由于机房内
并没有工作人员，记者在
换热站门口等侯。约10多
分钟后，一个戴黑框眼镜
的工作人员到了现场，但
面对记者提问，不仅没有
任何正面答复，还趁记者
转身采访附近居民时躲开
了。“今年是我们小区第一
年用暖气，真没想到会是
这样。”居民王先生无奈地
说。

由于家中一直没送
暖，74岁的沈女士康复后
不敢出院，只能躲在医院

“多住”几日。供暖第7天，
西门大街德新巷很多居民
家里的暖气仍然冰凉。对
此，四和热力换热站工作
人员解释称，由于供热面
积大，热水尚未循环完毕，
最迟2 1日晚便能正常供
热。

21日上午11点，记者
来到德新巷小区一号楼，
发现每个单元门口都张贴
了新的采暖缴费通知书，
这份通知书上的缴费时间
是在原来的基础上涂改
的 ，下 面 落 款 时 间 仍 是
2012年10月1日。“通知上
面写着供暖后缴费的，还

要收取滞纳金。那四和公
司到现在都没供暖，我们
是不是也有权利收取滞纳
金？”很多居民提出了质
疑。

“暖气还没送，缴费通
知却又贴出来了。”住在5单
元的张女士很气愤，她早早
缴纳了暖气费，但家里的暖
气片至今冰凉。而住在三单
元的常女士更加苦恼，她的
婆婆沈老太太前段时间生
病住进了医院，现在痊愈了
却不敢出院。“前几天医院
就说可以办理出院手续了，
可是家里一直不供暖，老太
太的腿又不能受凉，只能在
医院多住几天，等家里暖和
了再出院。”常女士说，现在
婆婆每天住院费用就得花

两三百元，家人还要天天跑
去送饭，本打算15号供暖就
把婆婆接回来，谁知到现在
家里暖气都不热。

随后，记者来到负责
此片区的换热站，里面两
组设备正在运转。“这个片
区改造时间比较晚，10月
份才开始室内外供热改
造。”换热站工作人员解
释，这个片区是西城区供
热改造最大的片区，涵盖
了附近7个小区的27栋居
民楼。“因为供热面积太
大，很多居民家里的暖气
片还没有进水，正常供暖
要等热水循环完毕，现在
片区北部已经正常供暖
了，南区最迟今晚就可以
正常供暖。”

暖气一直不热，准妈妈犯了愁
面对质疑，换热站工作人员却躲了

家中没送暖，痊愈不敢出院
德新巷很多居民家中暖气片仍冰凉

施工进展较慢，部分小区供暖延迟。见习记者 张林 摄

▲一些居民家中的暖气还没热起来。本报记者 李岩松 摄

记者探访>>
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